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風の子転居対応、８月末状況

第１２回定期ミーティング、課長不在で平野係長と三人
での話し合いとなりました。係長より、障碍者福祉課・
風の子課題対応の、進捗状況を聞くことができました。
一つは、風の子の転居先について、区の所有物件を探し
ていること、一方で民間物件利用の際の家賃補助の予算
確保への手続きを進めている、ということでした。
区の所有物件については、一件検討したが、風の子が入
るには、技術的に不可能、広さが足りないこと等で、ダ
メだったそうです。引き続き探しているということです。
予算確保については、関係者からの了解を取るべく、資
料作りに入っている、２９年度本予算で確保するように
している、予算額については、今現在では明らかにする
ことは、できないということでした。
資料作りに当たっては、以前から言われていることです
が、風の子の特徴、風の子会が今後どのように展開して
いくのか、概要が必要だと、しています。

風の子会転居先不動産物件、７月の現地視察で可能性の
ある物件がありました。しかし今すぐ風の子会が賃貸契
約することができません。港区役所の予算が決まり、使
えるようになるまで、家賃を負担するお金がないからで
す。しばらく区の動向を見ることになります。一方で風
の子会の今後の展開等については、議論していく必要が
あるかと思っています。

小野塚kazenokokai@gmail.com

ひとりぼっちの障害者をなくそう！②
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２０１５（平成２７）年度定時総会は、平成２８年６月１８日（土）高浜荘会議室で開催され

ました。

２７年度活動報告と決算が承認され、役員改選を経て、２８年度活動方針と予算が承認されま

した。

２８年度の役員は次のとおりです。

理事 会長 花田 政國

理事 副会長 岡本 明

理事 事務局長 井出 義文

理事 所長 岡本 裕介

理事 小野塚 満朗

理事 小野塚 航

監事 松本 成子

監事 佐久間 久仁子

・６月１８日（土）

平成２７年度定例総会をしました。

・７月１１日（月）～１３日（水）

光明特別支援学校から高校３年生の男子生徒が３日間の実習を行いました。

・７月２５日（月）～２７日（水）

中学のカリキュラムのひとつ、夏体験ボランティアとして２名の女子生徒と２名の男子

生徒が、来ました。

三木 直人

ひとりぼっちの障害者をなくそう！③
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７月にパートで入職しました。

「風の子」は以前から、名前は知っていましたが

仕事で皆様と関わりになろうとは！ですね。

２ヶ月の短い期間で知り得たことが、移転問題発覚で正直メンバーさん

職員のおかれている立場、この難題には戸惑いしか感じません。

今、未熟なこの私に何が出来るか、一緒に考えたいです。

本当に＜雨降って地固まる＞になります様に。

小林 雅子

この前の企画、歌と踊りのつどい。歌と踊りすごく良かったけどまだ

まだ稽古が必要だ。

おおむねそうゆうところがもうすこし来年はがんばれたらと感じる。

この世知辛い世の中、何かに少しずつ関わっていきたいと思う。

森 杉

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑤
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自分で作った商品を買ってもらった時

は、とてもうれしくてまた頑張ろう、

次はもっと上手にやろううと思いまし

た。

掛橋 竜也

今年のみなと夏まつりは、曇っていて涼しく

てよかった。

毎年支援学校の生徒の出し物（パフォーマ

ンス）も、静かな感じがした。

私は、大好物のクッキーや焼きそばを買え

て満足した。

最後に大事なお金のおつりを用意するのを

忘れるというオチがつきました。

青木 和代

７月の２１日（木 、２２日（金）に「新橋こいち祭り」が行われました。今年も共）

栄火災海上保険株式会社様による、風の子商品の委託販売のお誘いを受け、風の子の

自主制作製品をお買い上げ下さり、２日間販売をして頂きました。売上金額は３０２

５０円でした。

お祭りでは雨模様もあったようですが、終了時間より前に全部売り切って下さいま

した。ビーズ製品などは特にお子様に人気があったとのことでした。

今年も暑いさなか、風の子会の宣伝ポスターを貼って販売して下さいました共栄海

上火災保険株式会社様に、改めて御礼申し上げます。ありがとうございました。今後

ともどうぞよろしくお願い致します。

山名 宗孝

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑥
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湯川 揚子 諏訪 敏子

飯田 キエ子 金子 好守

佐久間 健 末吉 ミヨ子

橋本 紀美子 金子 豊

大野 誠 江尻 ひろ子

原田 洋子 仲 宏治

神谷 和子 佐々木 元

八月三日（水）・・・運営委員会
八月六日（土）・・暑気払い
八月十一日（木）～八月十五日（月）・・・夏休み
八月二十一日（日）・・・高浜荘夏祭り
八月二十四日（水）・・・プール＆カラオケ
八月二十七日（土）・・・クラブ活動
九月三日（土）・四日（日）・・・一泊旅行ｉｎかんぽの宿・旭

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑦
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風の子会では、毎月最終土曜日にクラブ活動を行っています。

運動部、料理部、手芸部、読書部などメンバーそれぞれがやりたい活

動をしています。

そこで一緒に活動に参加してくれるボランティアさんを募集します。

メンバーと一緒にクラブ活動に参加してみませんか？

詳細は風の子会までお問い合わせください。

次回のクラブ活動は９月２４日（土 （仮）１３時からの予定です！）

皆様のご参加お待ちしております！

風の子会メンバー一同

TEL：０３－３４７４－９６７４

よろしくお願いします！



バリアフリーよもやま話 第 回「 」 岡本 明52 わさびの匂いで火災警報

真夜中、熟睡していると「ツーン」とわさびの匂いで眼が覚める 「あっ、火事だ！」と飛び起き。

る！ 着の身着のままで逃げだして助かったのは、ろうの方。

火事を発見して知らせてくれる火災警報器は主に音で警報を出

します。でも耳が不自由な方には音では伝わりません。音の代わ

りに光や振動で警報を伝えるものはありますが、なんとわさびの

匂いを出す火災警報器もあるのです。香りを専門に扱っているベ

ンチャーの（株）シームスが製品化した「臭気発生装置」です。

市販の住宅用火災警報器を親機として使い、火災報知器が作動す

ると同時に子機である臭気発生装置が「わさび臭」を噴出させま

す。

（株）シームスは聴覚障害のある人が対象と言っていますが、これは、ろうの方よりもむしろ目

と耳に障害がある盲ろうの方にはとくに有効だと思います。

でも、なんでわさびなのか？ （株）シームスでは「刺激臭でありながら、人にも環境にも安全

なにおい」を目標にし、ミントでは気持ちが良くなってさらに寝てしまいそうだし、カラシではさ

すがに強すぎか、など議論を重ね、最終的に「わさび臭」にたどりついたそうです。

滋賀医科大学での臨床試験したところ、試験に参加した人のほぼ全員（風邪かなにかで鼻が詰ま

っていた 人を除く）が、就寝中でもわさびのにおいを嗅いでから ～ 分で気づき、しかも深い1 1 2
睡眠の状態でも自然に目が覚め、起きてからも冷静に行動できたという結果でした。

6 2011さて この わさび警報装置 を開発した 株 シームスの漆畑直樹社長ほか 名の方々は、 「 」 （ ） 、

年のイグノーベル賞の化学賞を受賞しました。授賞理由は「火災など緊急時に眠っている人を起こ

すのに適切な空気中のわさびの濃度発見と、これを利用したわさび警報装置の開発 。」

、「 、 」 、イグノーベル賞とは 人々を笑わせ そして考えさせてくれる研究 に対して与えられるもので

年に創設されたノーベル賞のジョーク版です。日本人はこれまで何回も受賞していて、イグノ1991
ーベル賞常連国です。たとえば次のような「研究」で受賞しています。

年医学賞 神田不二宏氏（資生堂）ほか 「 足の悪臭の原因となる化学物質の解明』に対1992 『

。 「 、 」して とくに 自分の足が臭いと思っている人の足は臭く 思っていない人のは臭くない

という結論に対して」

年平和賞 佐藤慶太氏（タカラ）ほか 「犬語翻訳機『バウリンガル』の開発によって、ヒ2002
トとイヌに平和と調和をもたらした業績に対して」

年物理学賞 馬渕清資氏（北里大学）ほか 「床に置かれたバナナの皮を、人間が踏んだと2014
きの摩擦の大きさを計測した研究に対して」

イグノーベル賞はジョーク版ですが、研究そのものはまじめに行われたものを対象としていて、

中には本物のノーベル賞を受賞した人もいます。一方、核実験を強行したインドの首相に平和賞を

与えるなど風刺的なところもあり、広く支持を得ています。

「わさび警報装置」は聴覚障害のある人のために開発されたもので、イグノーベル賞をもらいま

。 。 、した 本物のノーベル賞では障害福祉関連での受賞はあるのでしょうか これまでの全受賞者数は 1
近くあるので調べきれていませんが、福祉関連ということでは平和賞受賞のマザーテレサが最000

もなじみのある方でしょう。障害福祉に絞ると、医学賞や生理学賞には間接的に障害福祉に関連す

、 。るものが多くあるでしょうが 障害のある人を直接対象にした研究での受賞は無いように思います

どなたか、ご存知でしたら教えていただければ幸いです。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑨
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声出し部

童謡とキャンディーズとビートルズの楽曲を歌ったそうです。

ゲーム部

みんなでオセロをしました。

料理部はアップルパイとカボチャのパイ

サバの味噌煮込みパイを作ったそうです。

運動部

芝公園に行きプールに入ったそうです

塚田 愛基

７月９日土曜日、風の子さんで夕会がありました。

みんなで輪になってうたとおどりの反省会をしました。最初に挨拶をすることになりまし

た。皆さん、挨拶の意見に賛成しました。

７月１６日土曜日、風の子会の移転問題について話し合いをしました。わたしはパソコ

ンで意見を書きました。田中先輩もパソコンでしっかりと意見を書きました。新しい所は

エレベーターが少し狭いので松本さんと塚田さんの車いすが入るか問題です。

柳川 敬事

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑩
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ある日、テレビのニュースを観ていたら、神奈川県相模原市の知的障害者の入所施設「津
久井やまゆり園」の元職員、植松聖容疑者（２６）が入所者１９人が死亡、２６人が重軽
傷を負った事件で警察の取り調べて「障害者なんか死んでしまえばいい」一瞬、非常に腹
が立ったが、 知的障害者とは （６～１５歳ごろ判断力や記憶力などの問題で、普通学級
の授業についていけない場合が多い ）だからその人にとっては、辛い事やストレスを感じ。
た時も有ったと思う。従ってこの様な事件が起きたと考えられる。
私も生まれた時から身体障害者なので､植松容疑者の気持ちがよく分かる。自分も身体障害
者で青春時代に自殺を図りたいと思い、窓から飛び降りたいと思い７階の窓を開けて落ち
ようとしたが、隣の家の屋根があって「これでは死ねない」と思い窓を閉めて自殺行為を
諦めた。しかし今でもたまにあの時に実行すれば良かったなぁ！と想い出す事も有る。

、 、 。話が横に逸れたが この事件は障害者・関係者にとって 非常に許し難い出来事だと思う

幸 高史

「 」 。 、だれでもトイレ という表記を街で最近よく見かける 健常者も障害者も分け隔てない
よい表現ということなのだろう。けれども僕にとってこの「だれでもトイレ」というのは少
し困ったものとなっている 「だれでもトイレ」なのだから健常者も利用していいのだと思っ。
ている人がとても多いのだ。使用中の「だれでもトイレ」の前で１０分近く待ち、ようやく

。 、開いたと思ったら健常者が出てくることが本当に多い 健常者は普通のトイレが使えるのに
なぜわざわざ「だれでもトイレ」を使うのか。全く理解できないし本当に腹ただしい。
差別なく公平にと考えた上でのことなのだというのはわかる。けれどもその結果、どちら

か一方が不便を感じてしまうのは、果たしてよいのだろうか。バリアフリーやユニバーサル
デザインなど、設備としては世の中に浸透してきているけれど、それを利用する人たちの意
識はまだまだ低いのではないか。
「だれでもトイレ」の前で１０分以上待つたびに、いつもそう考える。

小野塚 航

１９９５年８月１０日第三種郵便物認可（毎週一回水曜発行）

２０１６年９月８日発行ＳＳＫＳ増刊通巻第６８４８号 風の子便り

ひとりぼっちの障害者をなくそう
特定非営利活動法人･風の子会

～定価４０円～
高浜生活実習所】編集人：【
生活介護、就労継続支援B型

〒108-0075
東京都港区港南１ー１ー２７ カナルサイド高浜３階
TEL 03(3474)9674 FAX 03(3474)9213

http://www.kazenokokai.or.jp/ホームページ：
http://kazenokokai.blogspot.comブログ：

発行人：障害者団体定期刊行物協会
東京都世田谷区砧６ー２６ー２１
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